



PANORAMA POLÍTICO A JULIO 25.07.

1. Kirchner ha ratificado que su prioridad es la participación en la campaña electoral. Esto se hizo evidente casi cinco meses antes de la elección legislativa, cuando suspendió las visitas de los Presidentes de Sudáfrica y Portugal, previstas para junio, alegando que no tenía tiempo de atenderlos por la agenda de la campaña. En los últimos días, participó varias veces en actos proselitistas en la provincia de Buenos Aires, junto con su esposa que es su candidata a senadora, endureciendo a la vez su discurso contra el ex presidente Duhalde. En los tres meses que restan hasta la elección del 23 de octubre, tiene previsto participar en 30 actos más, la mayoría de los cuales también serán en el principal distrito del país. Ello confirma que el Presidente percibe como decisiva a una elección legislativa de medio mandato, en la cual su partido no tiene riesgo de perder la mayoría que tiene en ambas cámaras del Congreso. Es que para Kirchner terminar con la influencia de Duhalde en la provincia de Buenos Aires, resulta vital para anular la posibilidad de que el ex presidente apoye candidaturas alternativas en 2007.

2. La política exterior queda también subordinada a la campaña electoral y el hecho que el Canciller sea el primer candidato a diputado nacional en Capital, lo acentúa. La crítica pública realizada por Bielsa respecto a la crisis política que afecta al Brasil por las denuncias de corrupción contra el partido de Lula, fueron realizadas mirando la política interna y no la exterior. Lo mismo puede decirse del “endurecimiento” de la relación con Uruguay, a raíz de la inversión en la industria papelera que podría afectar a Entre Ríos. El reclamo contra la presencia del Embajador británico en el onceavo aniversario del atentado contra la AMIA, motivó una actitud crítica por parte del gobierno argentino, que responde más a necesidades políticas internas, aunque es claro que Kirchner quiere mantener vivo el tema Malvinas durante la campaña electoral. La presencia del Embajador de EE.UU. en el aniversario de la fundación de un partido bonaerense que lleva el nombre de un ex presidente de dicho país (Lincoln), generó interpretaciones políticas erróneas, al tratarse



de un intendente “duhaldista”, pero estar presente el Presidente. El discurso en el lanzamiento de la campaña de Bielsa, lo mostró en una actitud agresiva y distante del PJ -los asistentes al acto cantaron la marcha peronista pero los miembros del gobierno nacional no- y en una línea coincidente con la de Cristina Kirchner.

3. El aumento de la tasa de inflación, fue precipitado por la prioridad que el gobierno le ha dado a la campaña electoral. Dos meses atrás, el Ministro de Economía (Lavagna), advirtió sobre el riesgo del “populismo setentista” -él fue funcionario de Economía en la primera mitad de los setenta y vivió como en una situación análoga los aumentos salariales fueron el detonante de la inflación- pero se impuso la posición de Kirchner de dar un giro “distribucionista” para aumentar las chances electorales del oficialismo. Pero el Presidente esperaba que el costo inflacionario se pagara después del 23 de octubre y éste se anticipó al tercer trimestre del año, situación que lo llevó a postergar -no a anular- el aumento para los jubilados. La alianza que ha establecido con el nuevo secretario general único de la CGT -el líder camionero Hugo Moyano- hará más difícil la contención de la inflación en los próximos meses, dado que la central obrera bajo su conducción intensificará los reclamos. El aumento de la inflación impedirá que el gobierno pueda mostrar una baja en la pobreza durante el año, aunque buscará presentar el progreso respecto a mayo de 2003, cuando asumió Kirchner. Hoy lunes, no comenzarán las clases en tres provincias (Buenos Aires, Córdoba y Entre Ríos) que en conjunto tienen más de la mitad de los alumnos del país, con lo cual por segundo año consecutivo no se cumplirá la ley que establece un mínimo de 180 días de clase por año para la mayoría de los alumnos del país.

4. La puja por la conducción del bloque justicialista en diputados, muestra la dualidad del PJ y de Kirchner. El Presidente se presenta a elecciones por fuera del PJ a través del FV en la provincia de Buenos Aires y otros distritos, pero en la cámara de diputados no oficializa el bloque propio con la misma sigla y en cambio prefiere buscar una conducción neutral que reemplace al actual titular (Díaz Bancalari), quien secunda a Hilda Duhalde



como candidato a senador. Es interesante destacar como si bien todos los gobernadores del PJ menos Romero estuvieron en el acto de lanzamiento de Cristina Kirchner, en diputados el Presidente no ha logrado la mitad del bloque para desplazar al actual titular. Kirchner no impulsa un bloque de diputados del FV, por la sencilla razón de que sería minoritario frente al del PJ. Ello revela que la adhesión de los gobernadores es relativa y el peronismo adopta una actitud dual frente a Kirchner, similar a la que él está asumiendo.

5. La actitud del gobierno frente al fenómeno piquetero también está dominada por la campaña electoral. La opinión pública reclama políticas más duras y por ello el gobierno y sus voceros asumen un “discurso” más firme y en el caso de Santa Cruz -donde el conflicto social se ha desbordado pese a que la provincia tiene muchos recursos- se ha detenido a activistas que ocupaban una empresa energética, la mayoría de los cuales ya ha sido liberado. Pero el gobierno teme que actitudes más firmes deriven en hechos de violencia que generen un costo político-electoral. Además, el Ejecutivo piensa utilizar contra Duhalde el juicio por los dos piqueteros muertos en el Puente Avellaneda hace tres años y para eso no quiere enfrentarlos, como lo muestra la actitud de Bielsa quien en los últimos días dialogó con los dirigentes de las agrupaciones más “duras”.

6. En conclusión:

- a) Kirchner ha ratificado que su prioridad es la campaña electoral, asumiendo un rol activo en los actos proselitistas para la elección legislativa de 2005.
- b) La política exterior queda también subordinada a la campaña, como lo muestran las actitudes del Presidente, el estilo “duro” que adopta el gobierno en este campo y el rol del Canciller como candidato en la campaña.



Nueva Mayoría

CENTRO DE ESTUDIOS

- c) El aumento inflacionario, fue precipitado en el campo económico por la prioridad puesta por el gobierno a la campaña sobre la gestión.
- d) La necesidad de evitar quedar en minoría en Diputados, lleva a Kirchner a no formalizar en el Congreso el bloque del FV separado del PJ.
- e) La actitud ambigua del gobierno frente a los piqueteros, es otra consecuencia de la campaña electoral, con un discurso “duro” pero una actitud “blanda”.